

## Actualidad

# Escuadrón municipal define siete zonas para patrullajes de seguridad

**OSORNO.** Los polígonos están divididos por sectores urbanos y rurales, donde los equipos de seguridad pública municipal estarán desplegados las 24 horas, de lunes a domingo. El objetivo es resguardar los espacios públicos como plazas, hacer cumplir las leyes y ordenanzas, entre otras tareas. Los vecinos esperan tener presencia constante en los barrios.

Verónica Salgado  
 veronica@australosorno.cl

Para reforzar la seguridad en los barrios, la Dirección de Seguridad Pública Municipal trabaja en una estrategia que incluye a un escuadrón de 36 personas, quienes están realizando labores preventivas y disuasivas mediante patrullajes de seguridad motorizada o peatonal.

Para lograr un mejor despliegue en terreno, se definieron siete zonas que consideran los barrios en zonas urbanas y rurales, donde los equipos municipales se desplazarán en turnos rotativos de 24 horas, de lunes a domingo.

La estrategia es contar con la presencia constante de patrullaje municipal, aunque se irán desplazando acorde van surgiendo situaciones que así lo requieran, siempre en coordinación con las policías y organismos de emergencia en caso de incidentes.

Desde el 1 de junio trabaja el grupo de 36 personas especialmente contratadas para de-

sarrollar labores en terreno para el resguardo de plazas, edificios municipales, parques, entre otros espacios públicas, así como velar por el cumplimiento de ordenanzas municipales y otras normativas donde tienen atribuciones, tales como las leyes de tránsito y de alcoholos, entre otras.

Dentro de los próximos días se les podrá ver con sus uniformes que incluyen chalecos tácticos, cascos de protección, rodilleras, entre otros elementos de seguridad personal de cada funcionario. Además de los vehículos de la unidad de Seguridad Pública pintados de color amarillo, azul y blanco con el logo municipal.

Esta idea no es nueva, ya que se ha implementado con éxito en comunas como Maipú, Providencia, Núñoa, Colina, Iquique, Viña del Mar, entre otras, donde cumplen labores que sirven de complemento a las acciones de las policías en materia disuasiva, a través del patrullaje preventivo y la asistencia a la comunidad en diversas circunstancias. Es importante destacar que los equipos de seguridad munici-



LOS PATRULLEROS MUNICIPALES ESTARÁN EN DIRECTO CONTACTO CON LA COMUNIDAD PARA APOYARLOS EN DISTINTAS INSTANCIAS Y EMERGENCIAS.

pal no cuentan con atribuciones ni implementos para la persecución delictiva, siendo esta labor única y exclusivamente de las fuerzas de orden y seguridad.

#### EJES DE TRABAJO

Enrique Jaque, director de Seguridad Pública, explicó al Concejo Municipal precisó que los objetivos de la estrategia de seguridad municipal están enfocados en la prevención y disuasión contra el delito en coordinación con las policías, fortalecer la capacidad de la comunidad en los barrios para prevenir la criminalidad, brindar contención frente a acciones negativas que atentan contra la sana convivencia, entre otras.

“Para cumplir con estos ob-

jetivos, definimos varios ejes de acción, que son fortalecer la Dirección de Seguridad Públí-

ca y municipio, participación ciudadana, equidad territorial, coordinación intersectorial, prevención frente a emergencias, atención a las víctimas y prevención del delito (...). También es importante tener claro cuáles son nuestras funciones y responsabilidades, lo

que podemos hacer conforme a la legislación”, dijo el director municipal.

Entre esas atribuciones está la vigilancia y resguardo de espacios públicos como plazas, calles y avenidas; la prevención y detección de situaciones de riesgo e informar de forma inmediata a las autoridades competentes; participación activa en emergencias; velar por el cumplimiento de ordenanzas tales como de comercio ambulante, ley de alcoholos, entre otras.

#### POLÍGONOS DE PATRULLAJE

“Para los patrullajes de seguridad dividimos la comuna en siete zonas donde se integran nuestras patrullas municipales, de acuerdo a nuestra planificación diaria y semanal. Vamos a estar en todas las zonas realizando patrullaje en dife-

rente proporción. Vamos a tener días con más patrullas en algún sector por ejemplo, controlando el comercio ambulante o donde se detecte que hay más robos, más delincuencia. Una estrategia de trabajo que también tiene un aspecto de confidencialidad para obtener mejores resultados”, explicó Jaque.

Los polígonos de patrullaje son el Centro, Oriente, Ovejería, Francke, Rahue Bajo, Rahue Alto y sectores rurales (costa, cordillera, norte y sur), por donde circularán 10 vehículos, además de patrullajes peatonales.

“El aumento en los índices delictuales da lugar a una creciente sensación de inseguridad que hace necesario materializar estrategias que permitan optimizar el trabajo en la Dirección de Seguridad Pública

## \*411 es el fono emergencia

municipal operativo las 24 horas para dar respuesta a los requerimientos de la comunidad en materias como aseo y ornato, operaciones, social, tránsito, obras, entre otros.

(viene de la página anterior)

, mediante la implementación de mayores capacidades para ejercer un rol más relevante en la prevención de delitos, así como una actuación más eficiente y en tiempo real", argumentó Jaque.

### REACCIONES

En la actualidad, los vecinos de diferentes barrios han sido víctimas de robo, lo que se evidencia en observar cómo las viviendas lucen cada día mayores elementos de seguridad para evitar un delito o enfrentarse a una situación más complicada, como un asalto cuando la familia está en el inmueble. Además, se suma la constante preocupación por la ocupación de espacios públicos como plazas o canchas deportivas por grupos de personas para drogarse o ejercer acciones delictuales.

Iván Miranda, dirigente de la población Pedro Aguirre Cerda, comentó que la iniciativa de contar con mayor cantidad de personal de Seguridad Pública municipal en los barrios es positiva.

"Algunos se oponen o cuestionan, por ejemplo, que controlen el comercio ambulante, pero resulta que son ilegales y no son precisamente gente que requiere trabajo, porque son mañas que llevan años en las calles. En el caso de los barrios, muchas veces las plazas son usadas por sólo un grupo que se cree dueño, las ocupan para tomar alcohol o drogarse. Entonces, en la medida que efectivamente patrullen en los barrios me parece excelente", explicó el dirigente.

Natalia Cárdenas, vecina de Rahue Bajo, considera necesario que exista un grupo de apoyo para la labor de carabineros, "lo único que esperamos es que no se aprovechen estos funcionarios y vayan a estacionarse para pasar la jornada laboral. La idea es que los veamos, porque justamente lo que falta es mayor patrullaje y se entiende, porque carabineros no puede estar en todos lados. Al menos los esfuerzos municipales me parecen correctos", comentó Cárdenas.

## 10 vehículos

en terreno tendrá a partir del jueves de la próxima semana el equipo táctico de respuesta rápida municipal que estará operativo las 24 horas, los siete días de la semana.



DIEZ VEHÍCULOS MUNICIPALES RECORRERÁN LAS CALLES DE LA CIUDAD DURANTE TODA LA SEMANA.

Marcela Pérez, vecina de Francke, espera que se cumpla la palabra de trabajar en los barrios, "siempre dicen lo mismo, pero al final todos terminan dando vueltas en el centro. Además, espero que estén controlados estos caballeros, porque no vaya a ser cosa que se pasen de las atribuciones que tienen y sea más bien un grupo

policial paralelo, pero sin atribuciones. Eso debe quedar muy claro", indicó.

Dirigentes de la población Quinto Centenario apuntaron a la necesidad de realizar patrullajes constantes en el sector, porque existen focos de delincuencia marcados por la presencia de microtradicantes.

Carolina, quien optó por

## 36 personas

con turnos rotativos para cumplir 24 horas de labores de preventión y disuasión, conforman el escuadrón de seguridad municipal que opera desde el 1 de junio.

verdaderas fortalezas. Los esfuerzos del municipio son bien recibidos por los vecinos, siempre que trabajen con la comunidad y no se crean los intocables, porque es muy común que eso ocurra con funcionarios municipales", enfatizó.

Eliana Catrilef, presidenta de la Unión Comunal Urbana, manifestó que es clave que no focalicen su trabajo en el sector centro, "en los barrios es donde más situaciones complejas ocurren, no sólo por la delincuencia, también por problemas, por ejemplo, de vehículos mal estacionados, abandono de perros, accidentes de peatones, problemas entre vecinos, uso de espacios públicos por gente que se toma las calles con verdaderos talleres mecánicos o para ampliar sus viviendas, entre otros. En general, el trabajo en terreno se notará si es que logran identificar estos problemas que van más allá de usar la palabra delincuencia y trabajar con la comunidad en mejorar su convivencia y calidad de vida", argumentó. CG